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Rundschreiben Nr.1/2018 
 

Liebe Sportanglerin, lieber Sportangler, 
am 11. Februar 2018 fand unsere Jahreshauptversammlung im Aper Schützenhaus statt, es waren 61 Vereinsmitglieder und 
Gäste anwesend.  
Gedenken an die uns bekanntgewordenen verstorbenen Mitglieder: 
Winfried Heidenfelder, Westerstede; Hans-Hermann Frerichs, Hollriede; Alfred Wirbel, Bremen; Lodewijk Kunst, Nieuweschans 
(Mitbegründer der freundschaftlichen Verbindung zum Angelsportverein Nieuweschans) 
Es wurde eine Gedenkminute zu Ehren unserer verstorbenen Mitglieder eingelegt.  
Für 50jährige Mitgliedschaft wurden Dieter Ludmann und Heinrich Pistoor zu Ehrenmitgliedern ernannt, erhielten die goldene 
Ehrennadel und einen Ehrenteller samt Urkunde. Für 30- und 20jährige Mitgliedschaft wurden 5 goldene und 6 silberne 
Ehrennadeln und Urkunden überreicht.  
 

Rückblick 2017: Aus dem Jahr gibt es wieder über viele Aktivitäten zu berichten. 
Die Tannenbaumaktion in Apen wurde erfolgreich mit insgesamt 6 Vereinen durchgeführt. Die jährliche Sitzung der 
Lachsbesatzgemeinschaft Leda-Sagter-Ems & Ammerland fand wieder in Godensholt statt. In der Marka wurde durch die 
Lachsbesatzgemeinschaft ein Lachsbesatz durchgeführt. Der Einladung zum Skatturnier, organisiert von Hansi Wortmeyer, 
waren einige Skatspieler gefolgt. Um das Naturschutzgebiet am Aper Tief von der Wasserseite vom Unrat zu befreien, haben 
einige Vereinsmitglieder sowie einige Jugendliche die schwer zugänglichen Stellen mit einem Boot angefahren und den 
angeschwemmten Müll eingesammelt. Am 18.02. wurden von einigen Helfern die Sträucher und Bäume am Hafenbecken und 
am Teich Am Kirchweg beschnitten. Aufgrund der geringen Teilnehmerzahl wurden an drei weiteren Terminen die Sträucher 
abgefahren. Sollte die Teilnehmerzahl nicht steigen, werden die Arbeiten zukünftig kostenpflichtig vergeben. Bei der Gewässer- 
und Dorfreinigung wurden die Vereinsgewässer und die Ortschaft Apen vom SFV, dem OBV Apen und befreundeten Vereinen 
vom Müll befreit. Der Fischerlehrgang war mit ca. 30 Teilnehmern sehr gut besucht. Im Gewässerzug 3.01 wurden wieder 
10.000 Meerforellenbrütlinge ausgesetzt. Der Aalbesatz, welcher noch vom Land mit 60 % gefördert wird, wurde durchgeführt. 
Die Räucherkurse, in denen die Geheimnisse des Räucherns weitergegeben werden, waren gut besucht. Weiter wurde bei der 
Hausmesse Apen, beim Boßelfest in Klauhörn und zum Herbstmarkt der Gemeinde Apen geräuchert. Der Tag des Anglers war 
gut besucht. Auch zum Tag der Anglerin trafen sich zahlreiche Damen aus einigen benachbarten Vereinen. Die 
Springbrunnenpumpe im Hafenbecken wurde ausgetauscht. Wir haben uns am Kreiswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ für 
Augustfehn I beteiligt. Der Behindertensteg wurde neu gepflastert und hergerichtet. Christian Zahn hat in der Kehle zwischen 
unserer Halle und dem Schützenhaus Stahlmatten installiert, sodass die Bälle des TV Apen herunterrollen können. 
Zum Abschluss eines erfolgreichen Angeljahres konnten wir mit ca. 120 Personen unseren Anglerball feiern. Aufgrund 
sinkender Besucherzahlen wird der Anglerball in diesem Jahr nicht mehr bei Rothenburg durchgeführt. Um die traditionelle 
Veranstaltung fortzuführen, ist der Anglerball im Schützenhaus Apen mit Essen angedacht. Karten sollen im Vorverkauf verkauft 
werden. Näheres wird noch bekanntgegeben. 
Der Sprechtag wird weiterhin sehr gut angenommen. Er findet jeden 2. Dienstag in der ungeraden Kalenderwoche statt. Von 
der LzO haben wir dankenswerterweise eine Spende in Höhe von 1.000,00 € für neue Messgeräte für Gewässerproben 
erhalten. Die neue Homepage des Vereins und die neue Facebookseite werden gut angenommen. Es wurde mit allen Helfern 
des Hallenneubaus eine Helferfete organisiert. Bei der Halle wurde ein vereinseigener Briefkasten angebracht, u.a. für die 
Fangmeldungen. In der Süderbäke wurde mit dem Biologen Jens Salva ein E-Fischen durchgeführt. In Zusammenarbeit mit der 
Ammerländer Wasseracht und einer Förderung der Bingo-Umweltstiftung wird eine Staustufe in der Süderbäke entfernt. 
 

Außerdem haben wir uns beteiligt: 
An den Neujahrsempfängen der SPD und CDU, am Preisskat des TV und OBV Apen, an der JHV des LFV Weser-Ems, am 
Angeln und am Barbecueabend in Nieuweschans, am Sportfischertag in Thüle, am Fischerfest des FV Scheps, am 
Pokalschießen der Schützenvereine in Apen und Vreschen-Bokel (Augustfehn II hat kein Pokalschießen durchgeführt), am 
Pokalboßeln und dem Boßlerball in Klauhörn. Es wäre schön, wenn sich noch weitere Mitglieder an diesen Veranstaltungen 
beteiligen. 
 

Unser Jugendwart, Jan Volkmann, berichtete ausgiebig über die vielen Jugendaktivitäten. Raphael Zahn wurde bester 
Jugendangler. 
Andre Strick präsentierte eine Übersicht der Fang- und Besatzmeldungen. Anzahl und Art der gefangenen Fischarten wurden 
ausführlich dokumentiert und dargestellt. Es wurde nochmals eingehend darauf hingewiesen, die Fangmeldungen 
ordnungsgemäß ausgefüllt zurückzusenden. Das Mindestmaß des Welses ist weiterhin offiziell aufgehoben. Welse müssen 
entnommen werden und der Fang ist mit Länge und Gewicht dem Vorstand zu melden. Harald Rastedt trug den Kassenbericht 
vor. Die Kasse wurde von Marlene Nieruch und Günter Kruse geprüft und für sehr gut befunden. Deshalb konnte der 
Kassenwart und anschließend der gesamte Vorstand einstimmig entlastet werden. Als neuer Kassenprüfer wurde Horst 
Volkmann gewählt.  
 

Es lagen zwei Anträge vor: 
Harald Rastedt beantragte die Einführung einer Gebühr bei Rücklastschriften in Höhe von 5,00 € um den Mehraufwand zu 
berücksichtigen. Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
Maik Diedrigkeit beantragte die Aufhebung des Kunstköderverbotes in den Teichen Roggenmoor und Am Untersten Weg. Der 
Antrag wurde bei einer Ja-Stimme, 4 Enthaltungen und 51 Nein-Stimmen abgelehnt. 

 

Ich möchte mich nochmals bei meinem Vorstand, allen Helfern, auch bei denen, die ich nicht namentlich genannt habe 
und besonders bei den Frauen unserer Vorstandsmitglieder, ohne dessen Verständnis und ihrer aktiven Mithilfe eine 

gute Vereinsarbeit unmöglich wäre, recht herzlich bedanken. 
Für das Jahr 2018 wünsche ich allen Vereinsmitgliedern und deren Familien viel Glück, Gesundheit und viel Petri Heil! 

 

Euer 1. Vorsitzender 
H. Janßen 
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